

Burundi : 73,3% des adultes exclus du système financier

@rib News, 30/10/2012 â€“ Source XinhuaLe Burundi va célébrer pour la première fois la Journée Mondiale de l'Épargne alors que le taux d'exclusion du système financier formel dans le pays est le plus élevé au sein des pays de la sous-région. Mme Diane Bizimana, responsable adjoint du Service "Inclusion Financière" à la Banque de la République du Burundi (BRB, banque centrale), 73,3% des adultes du Burundi, (soit environ 3,3 millions de personnes, sont exclus du système financier, une situation qui, selon elle, place le Burundi "au dernier rang de tous les pays de la sous-région". A titre comparatif, a fait remarquer Mme Bizimana, le taux d' exclusion financière atteint 27% en Afrique du Sud, 30% en Ouganda, 52% au Rwanda, 54% en Tanzanie, 55% au Malawi et 63% en Zambie. Pour la BRB, la pauvreté monétaire d'une grosse frange de la population burundaise se révèle comme étant le principal obstacle à l'utilisation des services offerts par les institutions financières locales. Il en ressort donc, a poursuivi Mme Bizimana, que la faiblesse des revenus monétaires chez une grande partie de la population burundaise limite la capacité à participer au système financier. Ultiment, recommande-t-on à la BRB, le redressement économique national via une grosse productivité s'avère être le principal moteur de l'accès généralisé aux services financiers au Burundi. Toutefois, pour l'ancien ministre burundais des Finances, Astère Girukwigomba, aussi longtemps qu'il n'y aura pas de mesures politiques incitatives volontaristes pour promouvoir "l'épargne publique intérieure", notamment en faveur de l'investissement dans le secteur agricole qui fait vivre plus de 90% de la population burundaise, "on aura beau crier le plaidoyer pour l'inclusion financière pourrait en rester au niveau du slogan".